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体育

我我我的的的拳拳拳头头头痒痒痒痒痒痒了了了

邹市明周六迎来职业拳坛首战

本报特派记者 李康宁

本报
澳门4月2日

讯(特派记者
李康宁) 本周六

晚上，奥运拳击冠军
邹市明将在澳门迎来

他的首场职业赛事。“我
的拳头痒痒了”，几天前
邹市明就迫不及待地放出
豪言。为此，本报记者特地
奔赴澳门，现场直击这场中
国拳坛的盛事。

2日下午，澳门微雨纷
飞。本报记者抵达邹市明
下榻的威尼斯人酒店。6
日，这个酒店的金光综艺
馆将成为邹市明踏入职
业拳坛的崭新起点。距
离比赛尚有几天，但
酒店四处都能见到
邹市明的大幅宣

传 照 。画 面 上
邹市明一脸

肃杀，与
平

日 里
满面微笑的阳光形象大相
径庭。虽然只是一场四回
合的比赛，级别也不高，但
在邹市明的巨大影响力之
下，这场比赛被冠以“皇金
拳赛”的名号，声势颇为壮
大。值得一提的是，比赛当
天共有9场比赛。其中有两
场世界冠军赛，为邹市明
这场职业生涯首战垫场。
冠军之战要为一场四回合
的比赛撑台面，足见业内
对这场比赛的重视。

澳门的娱乐业，处于
国际领先地位。威尼斯人
酒店虽然名为一个酒店，
但规模庞大，其中各项服
务设施俱全。单是本场比
赛的举办地金光综艺馆，
就能容纳15000名观众，与
一般的体育馆相比，也不
处下风。在澳门，体育与娱
乐之间的界限更为模糊，
观赏赛马拳击等体育赛
事，并不完全是关心谁输
谁赢，更像是一种生活的
消遣。在邹市明这场拳赛

落 幕 之 后 ，

这
个综艺
馆 将 迎 来
老牌歌手许冠
杰 的 个 人 演 唱
会。看来，邹市明正
在从一位传统意义
上的冠军向明星的角
色转换。

在售票处记者经过询
问得知，邹市明这场拳赛
的票房比较看好。票务分为
几档，最贵的票大约在人民
币2000元开外，最低的大约
只需要人民币50块多一点，
在澳门也就是一顿快餐的
价格。一位售票人员告诉
记者，除了他们这些服务
人员，比赛时可能会有
很多明星来给邹市明
捧场，希望大家的辛
苦能有所回报，

“当然希望他能
赢啦”。

本报记者直击邹市明职业首战

看他从冠军转向明星

4月6日，星期六，澳门威
尼斯人酒店的金光综艺馆内，将
迎来一位真正的明星。两届奥
运冠军邹市明，将在此处书写
人生的新篇章。他将以一位职
业选手的身份，迎来自己的首个
对手、墨西哥人埃里扎·瓦伦祖
埃拉。

架势摆好，只待出拳。

迟来多年的转型

这场首演原本应当至少提
前四年到来。

2008年北京奥运会，邹市明
拿到金牌，实现中国拳击崭新突
破之后，他就动过转入职业拳坛
的念头。这也是他年少时的梦想
所在，他确实需要一个更高的平
台去完善自己，但为了伦敦奥运
会，他只能放弃了。

在伦敦卫冕之后，邹市明已
经年满31岁，一个运动员最巅峰
的岁月已经屈指可数。在美方经
纪公司与他联系之后，他在最快
的时间内签下了合约。就像打出
一记短促有力的刺拳一样，邹市
明把种种争议扔在一边，带着妻
子来到美国，开始了艰苦的训
练。

此时国内舆论还在争执，他
在贵州体育局的职务应不应该
被保留，但邹市明根本无心关注
有关他的这些议论。从拉斯韦加
斯到洛杉矶，他都在艰苦训练、
增长体重、雕琢技术。职业拳击
的训练方法，与他习惯的训练方
式多有不同，他在美国西海岸的
日光下晒得黝黑，看上去比以往
更为健壮。

还是会有人将国家荣誉与
个人前途作为问题抛给他，对此
邹市明并不避讳，他认为自己若
能在职业拳坛取得成功，仍旧是
在为国争光。“在这方面，我可以
向很多人学习，如姚明当初来
NBA也是代表的中国，他们都通
过 自 己 的

努力和成绩，为自己国
家赢得了荣誉。”

真正的大场面

埃里扎·瓦伦祖埃拉现年25
岁，只是职业拳坛上一个无名之
辈，有关他的资料寥寥无几。相
对而言，虽然邹市明算是初出茅
庐，但他所享受的待遇完全不一
样。

身为两届奥运会冠军，邹
市明的光芒自然要比对手靓丽
得多。在洛杉矶，邹市明进入了
一家具有悠久历史的拳击训练
馆。这个场馆外表看上去毫不
起眼，甚至有些陈旧，但其中出
了众多蜚声世界的高手，包括
菲律宾拳王马尼·帕奎奥、美国

“金童”奥斯卡·德拉霍亚等。这
就是在拳击界赫赫有名的“外
卡拳馆”，而邹市明的教练弗莱
迪·罗奇，堪称业内的传奇人
物，他是世界拳击理事会名人
堂成员，曾先后指点了25名世
界冠军。

与邹市明的固有印象不同，
罗奇与他以前所接触的任何教
练都不一样。作为一名职业教
练，他所信仰的都是职业拳击圈
子里那一套。他一直在迫使邹市
明丢掉奥运冠军的荣耀，让自己
已臻化境的“海盗战术”更有针
对性，完全蜕变为一位凶猛的职
业选手。在罗奇看来，“观众买票
进场，是要看拳手击倒对手”，而
那种以袭扰与得点为主的战术，
完全不符合职业拳击的审美情
趣。所以，邹市明必须做出改变。

除此之外，邹市明还要面
临体能分配的难题。几乎所有
的业余赛事，包括奥运会都是
以三回合为标准，但邹市明的
处子秀上，就要打四个回合，随
着比赛级别的升高，回合数还
会递增。在罗奇看来，邹市明目
前的状态，足以胜任八回合的
比 赛 ，“ 他

一直在进步，虽然还有很多业
余拳手的毛病。”

因 为 在 中 国 超
高 的 人 气 ，邹 市
明获得了高度
的 关 注 。他
的 美 方 经
纪 公 司 ，
是 世 界
顶 级 的
拳击赛
事经营
者 。而
这 次 在
澳 门 首
秀 ，尽 管
只 是 一 场
四回合的比
赛 ，却 引 来 了
一 位 绝 对 重 量 级
的解说嘉宾，与阿里交
相辉映的拳坛常青树——— 乔
治·福尔曼。

“年龄并非极限”

3月底这几天，邹市明
一 直 在 港 澳 宣 传 拳 击 事
业。作为中国拳坛首屈一
指的偶像人物，他的影
响力无处不在。即使比
赛迫在眉睫，他仍然
得 不 到 太 多 空 闲 时
间。

其实，这也是在
了 却 自 己 的 一 个 心
愿。邹市明觉得，作
为一个以拳击成名
的运动员，他有责任
把拳击在中国继续
推 广 下 去 。他 曾 表
示，如果自己能够成
为职业拳王，挣到足够
的钱，就开一个拳击学
校，把自己那些师兄弟
集合起来，让更多的孩子
走 上 拳

击之路。“在职业
拳击领域还没有太多中国人参
与，我觉得必须要有一个代表
性的人走出来，把这项深远的

运动文化带回来，让中
国 更 多 喜 欢 拳

击的朋友能
够 参 与

进 来 。
随 着

拳
击
运
动
的
普

及，
我

相 信
以 后 一

定 会 有 更

多 优 秀 的 选 手 走 向
这个舞台。”

但是很多人在担心，以接
近32岁的年龄，邹市明的身体
还有多少能量。对此罗奇认为，
没必要对邹市明过于担心。他
认为，虽然邹市明不一定能够
完全适应职业拳坛的规则，但
是在业余比赛的锤炼之下，邹
市明也具有自己不可比拟的优
势——— 那就是坚强的毅力和极
好的距离感，以及快得惊人的
速度。只要邹市明能够打得更
加有力更加自信，他的天赋能
让他在一年之内拿到金腰带。

“我不觉得年龄是我的极
限，因为我在延续自己在职业上
的梦想。”邹市明说。年过而立，
梦想在他眼里依然炽热，为此他
作别了年幼的孩子、体育局稳定
的领导职位，走上了这条充满挑
战的道路。陪伴在身边的，除了
漂亮的妻子冉莹颖，还有无数中
国拳迷的期望。

4月6日，他出拳。
(澳门4月2日电)
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